



renseignements politiques, économiques et culturels au moment et à l'endroit voulus afin de réaliser nos principaux objectifs de politique étrangère.

- ❑ La transition vers un service extérieur qui est mieux informé et informe mieux à la fois est un autre exemple de l'impact incontestable des communications sur les activités diplomatiques. Quand le Réseau de l'information et le Canadian News Network diffusent déjà au Canada des images d'une crise internationale avant même que nous ayons envoyé un représentant sur les lieux, il s'impose à l'évidence que nos diplomates doivent avoir les ressources nécessaires pour choisir, filtrer et analyser l'information que fournissent les sources déjà en place.
- ❑ D'autres pays se servent déjà de l'internet avec succès dans leurs activités diplomatiques. Citons par exemple le superbe site « Virtual Finland » ou celui de l'institut américain de la paix (U.S. Institute of Peace). On peut prévoir une expansion de cet aspect de la diplomatie virtuelle alors qu'augmente sans cesse le nombre des cybernautes.
- ❑ Cette croissance favorisera vraisemblablement un troisième aspect de l'évolution vers la cyberdiplomatie, soit l'expansion des communications bilatérales entre le MAECI et sa « clientèle » canadienne et étrangère grâce à l'électronique, et en particulier grâce au réseau internet.
- ❑ Déjà, certains modèles de prestation de programmes, par exemple nos Centres des occasions d'affaires internationales, font appel à l'ordinateur personnel standard, un outil puissant permettant de transmettre de précieuses informations sur la situation économique et sur les débouchés.
- ❑ Ces liens électroniques avec nos clients faciliteront la recherche d'un consensus sur des questions précises dans nos discussions avec des ONG ou avec d'autres groupes d'intérêts ici et à l'étranger. Nous sommes conscients que bon nombre de ces groupes sont déjà beaucoup plus habiles que nous à faire connaître leur position à la planète entière et à influencer l'opinion publique sur une question quelconque.
- ❑ Le Canada a toujours participé activement à la diplomatie internationale. Alors que nous entrons dans une nouvelle ère technologique de l'histoire de l'humanité, la question n'est pas de savoir pourquoi il faudrait se lancer dans la cyberdiplomatie, mais bien de savoir quant et comment.